FundsChain

La iniciativa FundsChain del Banco Mundial

FundsChain es la **innovadora plataforma de blockhain** del Banco Mundial diseñada para ofrecer trazabilidad integral de fondos en proyectos financiados por la institución. Con ella, todas las partes interesadas —asociados para el desarrollo, prestatarios y receptores, unidades de ejecución de proyectos, auditores y beneficiarios finales— pueden monitorear el recorrido de los desembolsos y el uso de los recursos. Al ofrecer un seguimiento claro e integral de las transacciones durante todo el ciclo del proyecto, FundsChain promueve la transparencia y la eficiencia, fortaleciendo la confianza y reduciendo los riesgos tanto para los prestatarios como para el Banco.



Mantener registros y preparar informes financieros y solicitudes de desembolso de los proyectos puede llevar **mucho tiempo**.

Los prestatarios suelen recurrir a **múltiples sistemas dispares** para rastrear pagos y conservar registros **en papel**, lo que genera ineficiencias tanto para ellos como para el Banco.

FundsChain aborda estos desafíos ofreciendo una solución **fluida e integrada** para rastrear los fondos desembolsados durante el ciclo de vida del proyecto.



¿CUÁLES SON LOS BENEFICIOS PARA LOS CLIENTES DEL BANCO MUNDIAL?

FundsChain empodera tanto a prestatarios como a receptores mejorando la supervisión fiduciaria, optimizando la gestión de registros y permitiendo el acceso oportuno a los datos. Contribuye a aumentar la eficiencia en la generación del certificado de gastos e informes financieros, reduce los costos y el esfuerzo de verificación, y reducir la carga administrativa, al tiempo que puede ayudar a acelerar los desembolsos.

Gracias a la interoperabilidad entre los sistemas existentes, FundsChain también promueve los esfuerzos nacionales de digitalización y, al mismo tiempo, establece un nuevo parámetro para la transparencia, la rendición de cuentas y la eficiencia en la gestión de las finanzas públicas.

Para los **beneficiarios finale**s, FundsChain ofrece la posibilidad de ver claramente cuándo y cómo se desembolsan los fondos, y la confianza de que los recursos se utilizan según lo previsto. El acceso móvil y el desembolso más rápido de fondos ayudan a empoderar a las comunidades y contribuyen a los resultados de desarrollo.

Actualizado: 23 de junio de 2025

WORLD BANK GROUP

GRUPO BANCO MUNDIAL

¿CÓMO FUNCIONA?



FundsChain aprovecha la tecnología de blockchain para proporcionar un registro digital seguro e inmutable de transacciones y otra información compartida.

Todas las partes autorizadas que participan en el proyecto pueden registrar las transacciones y la información relacionada, y acceder a ellos, en tiempo real, lo que garantiza mayor transparencia, eficiencia, seguridad y ahorro de costos.

FundsChain puede agilizar otros procesos manuales de presentación de informes y gestión de contratos, aportando mayor eficiencia a los prestatarios.

CARACTERÍSTICAS PRINCIPALES DE LA TECNOLOGÍA **DE BLOCKCHAIN**

Registro digital inmutable

Las transacciones se registran de forma permanente y no pueden modificarse. Solo los usuarios autorizados gestionan y cifran los datos, y pueden acceder a ellos.



🗘 Ahorro de tiempo

Las transacciones de desembolso y pago se completan más rápidamente, y se puede acceder a los registros relacionados en forma instantánea las 24 horas del día, los 7 días de la semana. La posible automatización permite reducir algunas tareas de elaboración de informes de meses a minutos.



Visibilidad de extremo

Development partners, borrowers/recipients, Las unidades de ejecución de proyectos y los auditores pueden seguir de cerca el flujo de fondos desde el desembolso inicial hasta el pago final.



(()) Compatibilidad con dispositivos móviles

Se aprovecha el amplio alcance de la tecnología mejorar la interacción con los beneficiarios finales y las partes interesadas. Diseñada para ser liviana y adaptable a dispositivos móviles, la plataforma FundsChain es accesible allí donde más se necesita.



ESCANEE PARA OBTENER MÁS INFORMACIÓN

CONTÁCTENOS



fundschainsupport@worldbank.org

